

PRIMERA ENTIDAD EN EL MUNDO EN INCLUIRLA

Integra Chiapas objetivos del Milenio en su Constitución

EL HERALDO

TUXTLA GUTIÉRREZ, Chis. (OEM-Infomex).- El coordinador de la ONU en México, Magdy Martínez Soliman, firmó con el gobernador Juan Sabines Guerrero, dos convenios alineados a los objetivos de Desarrollo del Milenio de la ONU: el convenio para garantizar la inclusión del concepto equidad de género en todas las políticas del Gobierno estatal y el convenio para dotar de agua a los 28 municipios con menores índices de desarrollo humano, en Chiapas.

En este acto, el gobernador Juan Sabines Guerrero, entregó al coordinador de la ONU, el periódico oficial de Chiapas, en que se publica la iniciativa de reforma que convierte a Chiapas en el primer estado en el mundo que incluye en su Constitución la obligación del Gobierno del estado y los Ayuntamientos de cumplir con los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

ONU subraya importancia de incluir objetivos en Constitución chiapaneca: "hay muchas constituciones, todas las de postguerras, que están alineadas con la declaración universal de derechos humanos, pero ni una sola, en todo el mundo, que esté alineada a los Objetivos de Desarrollo del Milenio", sostuvo Magdy Martínez, al expre-

sar su beneplácito, por el compromiso de Chiapas, al elevar a rango constitucional los Objetivos.

Agregó que muchas constituciones a nivel global, "reclaman el derecho a la educación, pero ninguna dice que las niñas tienen el mismo derecho que los niños de ir a la escuela; hay muchas constituciones que habla de proteger el ambiente, pero ninguna dice que tenemos que proteger el planeta del cambio climático", sostuvo al explicar el alcance de incluir los Objetivos de Desarrollo del Milenio en la Ley chiapaneca.

"Todas las constituciones describen al mundo como nos gustaría que fuese, la ventaja es que esto (el incluir los Objetivos de Desarrollo del Milenio en la Carta Magna chiapaneca) obliga, y nos obliga a nosotros, en las distintas agencias de Naciones Unidas a ayudarle a que la Constitución de Chiapas se cumpla. Esos son en efecto Hechos no palabras", sostuvo.

Agregó que los 192 líderes del mundo que firmaron los Objetivos no lo hicieron para que quedaran en papel, sino para pasar a la acción, "para que la gente que se merece una vida decente pueda por fin disfrutar de una vida digna".

"Cada día que pasa, y hay un ciudadano o ciudadana más que vive

Continúa en siguiente hoja



una vida decente, vamos ganándole la batalla a la pobreza”, expuso Martínez Soliman, quien es premio Fray Matías de Córdoba 2009.

FOTO: EL HERALDO DE CHIAPAS / OEM-INFORMEX



» COMO UN paso fundamental y sin precedente mundial fue calificado por Magdy Martínez Sóliman, Coordinador Residente de la ONU en México, que Chiapas haya elevado a rango constitucional los objetivos del milenio.

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 4

Atiende Chiapas problemática social: Sabines

Expresó que “no es justo que haya gente muy pobre en una tierra muy rica, necesitamos hacer algo para que eso cambie, para que devolvamos dignidad a quienes la tienen más difícil, y que podamos vivir con diferencias, sí, pero sin diferencias que haga que unos no tienen decencia y dignidad en su vida y otros disfrutan todos los bienes que este paraíso nos ofrece”.

Por su parte el gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, expresó que la iniciativa aprobada de forma soberana y libre por los chiapanecos, a través del Congreso local, y en los Ayuntamientos, “significa que la problemática social de Chiapas está atendida por lo que determinan los expertos en el planeta”.

Sostuvo que en Chiapas no debe haber un solo programa social que no tenga como sentido principal combatir la pobreza en Chiapas.

“No negamos nuestros problemas, reconocemos nuestras carencias” en equidad de género, en mortalidad materno infantil, en salud con enfermedades como oncocercosis, chagas, leishmaniasis, dengue, paludismo.

Sabines Guerrero dijo que “estos son los problemas de Chiapas, que se han cargado por muchos años y durante siglos”.

Pero sostuvo tajantemente: “los chiapanecos estamos comprometidos a erradicarla pobreza, de forma conjunta”.

Expresó que la aprobación de la iniciativa, es un logro conjunto de los chiapanecos “que de forma soberana decidimos alinear y hacer obligación el cumplir los Objetivos de Desarrollo del Milenio”.

Con la iniciativa se reformaron los artículos 42 (que marca la obligación al Ejecutivo estatal) y 62, (que incluye la obligación de los Ayuntamientos).

El gobernador Juan Sabines anun-

ció que se avanzará ahora en trabajar en la Ley secundaria, con una reforma específica a la Ley de Desarrollo Social, “es la agenda que le propongo al Congreso”, expresó.

Se atenderán municipios con menores índices de desarrollo humano. El gobernador Juan Sabines resaltó que la forma de decidir en qué programas invertir es priorizar la aplicación de aquellos que inciden en el combate a la pobreza.

“Los caminos, las carreteras que pide la gente, si no inciden en combatir la pobreza, no se deben hacer, y debemos priorizar obras de **agua** potable a las principales comunidades, ya que esto realmente mejora el nivel de vida, y se refleja en mejorar los indicadores de desarrollo humano”.

El gobernador Sabines recalco que se atenderán de forma prioritaria a los 28 Ayuntamientos que tienen menores índices de desarrollo humano.

Firma de convenios para fortalecer equidad de género y proyectos de **agua**.

En el evento coordinado por la secretaria de Desarrollo de la Frontera Sur, Andrea Hernández Fitzner, se firmó el Convenio de Coordinación y Colaboración para Establecer el programa de Gestión Efectiva y Democrática del **Agua** y Saneamiento en el Estado de Chiapas, para apoyar el logro de los Objetivos del Milenio.

Resalta en los objetivos, el trabajo de las agencias de Naciones Unidas OPS y PNUD para fortalecer la transparencia y la rendición de cuentas de los organismos a cargo de los servicios de **agua** y saneamiento.

Se espera que con esta acción, de supervisión y colaboración, la sociedad civil, sea más equitativa en género, en las actividades y tareas ligadas a los servicios de **agua**.

También se incluyen los objetivos de Información del **agua**, para rela-

cionar el abasto y desalojo de aguas residuales en el marco ambiental y Gestión y protección, para mejorar la gestión de este servicio con visión integral.

El coordinador de la ONU en México y el gobernador Juan Sabines, también signaron el convenio de colaboración, para garantizar la transversalidad de las políticas de equidad de género en todas las acciones del gobierno del estado.

De esta forma, cada dependencia, instituto y organismo de gobierno contará con la guía de la ONU para ocupar al interior y en sus servicios y contacto con la gente acciones de equidad, en beneficio prioritario de la mujer.

Asimismo, se signó un Convenio entre el gobernador Juan Sabines y la diputada Ana Elisa López Coello, presidenta del Congreso del Estado, para que el Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del Estado, OFSCE, observe no sólo las cuentas públicas, sino ahora también de forma cualitativa el cumplimiento de los Objetivos por parte de los Ayuntamientos.

Magdy Martínez resalta Objetivo de equidad de género

Luego de conocer las acciones del gobierno de Chiapas para cumplir con el objetivo tres de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, “Promover la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer”, Magdy Martínez expresó su total coincidencia.

En Chiapas, se han reformado leyes para garantizar que una mujer que se casa acceda en automático al 50 por ciento de los bienes de la casa, incluidos autos y enseres, como patrimonio.

Además se creó la Fiscalía de Atención para los Delitos contra la Mujer, que ha fomentado la cultura de la denuncia, y otorgado instrumentos de ayuda y **cambio** de vida a muchas mujeres chiapanecas.

Continúa en siguiente hoja

Página 3 de 4

Fecha 31.07.2009	Sección República	Página 1-5
---------------------	----------------------	---------------

En este sentido, Magdy Martínez resaltó el compromiso del Gobierno estatal en este sentido. Si un hombre grita, pega y hace sufrir, no es hombre, expresó al remarcar que: "hay respetar a las mujeres, las mujeres con las que vivimos".

En América Latina, informó, hay 100 millones de mujeres trabajando en el mercado laboral, pero no hay 100 millones de varones trabajando en la casa. "No compartimos las responsabilidades familiares de la misma manera que las mujeres comparten las responsabilidades laborales".

En otro dato, sostuvo que "el 25 por ciento de nuestra familias en México están presididas por una jefa de hogar, no por un jefe de hogar, y en el 40 por ciento trabajan el papá y la mamá".

"Defender a la familia hoy en día es defender a todas las familias, no importa como esté constituida, a las familias que componen nuestro país y los derechos de la infancia que están en los objetivos del Milenio".

Unidad en Chiapas, más allá de diferencias

"El rumbo de Chiapas está claramente definido, para poder erradicar la pobreza. Podemos tener en muchos otros temas diferencias ideológicas, religiosas, políticas, pero todos los chiapanecos coincidimos en que nuestra gran prioridad, en la que no debemos de escatimar esfuerzos, es en erradicar la pobreza", dijo Juan Sabines, acompañado por su esposa, Isabel Aguilera de Sabines, presidenta del Sistema DIF- Chiapas.

El trabajo para erradicarla pobre-

za, explicó, no se debe dar bajo un programa novedoso de Gobierno del estado, o de un partido político, sino por un programa establecido por los expertos del planeta.

"Por los expertos en combatir la pobreza, de los que han observado la pobreza en todo el mundo, y se ha resuelto en algunas regiones", agregó en este sentido.

Recordó que el llamado de la ONU a la gente a nivel global ha sido a movilizarse para exigir a sus gobiernos que atiendan los Objetivos de Desarrollo del Milenio, y aquí en Chiapas, ya se están atendiendo.

En Chiapas, aseveró "estos objetivos no son de papel, son de realidad que reflejan una realidad en el campo, en la atención a la deforestación, a la atención al maltrato de la mujer; realidades que vive Chiapas, que viven muchos en nuestro planeta".

Sin embargo, añadió, "hoy estamos asumiendo la responsabilidad; esta agenda tiene un tiempo que inicio a trabajarse, gracias a las reuniones que desde 2007 se empezaron a trabajar con Magdy Martínez".

Magdy, "tuvo la generosidad de tener aquí, en Chiapas, una gran cantidad de encuentros para poder llevar a cabo esta agenda conjunta" la Agenda Chiapas-ONU.

"Quiero que sepa Magdy que su caminar por Chiapas deja huella, va a dejar huella por mucho tiempo, va a dejar huella porque estamos dando el paso más seguro, para erradicar la pobreza, con los Objetivos del Milenio de las Naciones Unidas", sostuvo emocionado Sabines

en este evento en que alcaldes, funcionarios estatales y municipales y sociedad civil, se pusieron de pie para aplaudir el logro de todos los chiapanecos de incluir los Objetivos en la Constitución.